

**II^o CONGRESO CATOLICO ARGENTINO DE FILOSOFIA y
XIV COLOQUIO INTERAMERICANO DE FILOSOFIA 30 — IX
— 1 y 2 X, 1983. Buenos Aires.**

El II^o Congreso Católico de Filosofía es convocado y organizado por la Sociedad Católica Argentina de Filosofía, cuya Comisión Directiva la constituían: Presidente: Dr. ALBERTO CATURELLI; Vicepresidente 1^o: Rvdo. P. Dr. GUSTAVO E. PONFERRADA; Vicepresidente II^o: Dr. Pedro BAQUERO LAZCANO; Vicepresidente III^o: Prof. DIEGO FRANCISCO PRO; Secretaria: Dra. DELIA CARUBINI.

La Apertura se realizó el día viernes 30 de setiembre bajo la Presidencia del Dr. ALBERTO CATURELLI. con el tema: "SENTIDO DEL CONGRESO CATOLICO ARGENTINO DE FILOSOFIA".- Luego habló Mons. Dr. OCTAVIO NICOLAS DERISI: sobre "ONTOLOGIA DE LA PERSONA".- Posteriormente, disertó MYRIAM CORTI de PEREZ sobre "DEL SER Y DE LA ESENCIA DEL HOMBRE SEGUN SANTO TOMAS". En este trabajo se puso de relieve el procedimiento seguido por el Santo Doctor, en la "Suma Teológica" I, q. 75 y 76 para evidenciar la unidad sustancial del hombre. En seguida, habló H. A. VARGAS: "ANTROPOLOGIA Y POSICION METAFISICA". Por último intervino C. MELZ con el tema: "INMANENCIA Y TRASCENDENCIA EN EL SER HUMANO".

Ese día, se reanudó a las 16 hs. Comenzó el Rvdo. P. Dr. ISMAEL QUILES sobre "FILOSOFIA DE LA PERSONA DE KAROL WOJTYLA". Un meduloso trabajo sobre una obra escrita de quien es hoy el Papa Juan Pablo II. Luego, disertó el Rvdo. P. Dr. JESUS MUÑOZ S. J. con "EVOLUCIONISMO ANTROPOLOGICO CATOLICO". Posteriormente, usó la palabra M. A. MIRABELLA con su tema: "LA PERSONA HUMANA. SUSTANCIA SUBSISTENTE". Este análisis metafísico del problema lo lleva al plano antropológico. Trata de resolver el dilema del origen y sentido de la existencia del mundo natural y del hombre. Tratamiento personal y muy cuidado de la temática. Su lenguaje resulta ser sumamente sugestivo. Por último habló el Prof. FRANCISCO REGO, de Mendoza, sobre: "LA INMORTALIDAD DEL ALMA SEGUN SANTO TOMAS".

El día sábado I^o de octubre se tocó el *aspecto moral del hombre*. Esa mañana se empezó a las 9,30 hs. con el Dr. RALPH MOINERNY, de Notre Dame, USA, con el tema: "ON THE UNIVERSAL RECOGNITION OF NATURAL LAW". Dijo: "En esta

disertación me dedico a una serie de problemas relacionados con la doctrina de Sto. Tomás en cuanto a que los preceptos comunes de la ley natural son naturalmente conocidos por todas las personas. En ocasiones esta opinión puede parecer evidente, en otras extravagante: “Se refirió, además, a la Ley Natural desde los aspectos gnoseológicos y ontológicos al referirse al libro de Jacques Maritain: “El hombre y el Estado”. Tema denso y muy interesante. Luego siguió hablando C. LOPEZ SALGADO: “LA ‘PIETAS’ SOCRATICA”. Luego, disertó JOSE R. PEREZ: “EL HOMBRE CRISTIANO”. Esta monografía estudia al “hombre” y al “cristiano” que de hecho andan escindidos tanto en forma teórica como prácticamente. Pretende desatar malos conceptos al respecto. Apela a la vieja noción escolástica *fides quaerens intellectum* para sacar consecuencias en el plano de las relaciones de la fe y de la política. Posteriormente, habló M. WIDAKOWICH WEYLAND, de Bs. As., sobre: “EL CONCEPTO DE DIOS SEGUN KIERKEGAARD”. Posteriormente disertó el Dr. JOSE PEDRO GALVAO DE SOUSA, de San Pablo, Brasil con su tema: “A LIBERDADE EM SUA DIMENSAO SOCIAL”. Comenzó diciendo: “Só o homem é livre entre todos os seres da natureza. ∃ da liberdade decorre outro atributo que lhe é peculiar: a sociabilidade. —Hermoso tema desarrollado en 10 hojas extensas. Luego expuso B. ORTIZ BUSTOS, de Córdoba, “DE LA NATURALEZA SOCIAL DEL HOMBRE A LA LUZ DE LA DOCTRINA TOMISTA”. Esta comunicación desarrolla el fundamento de autoridad del Angélico Doctor, en la teoría aristotélica del “Zoon politikon”, parafraseando textos claves del Estagirita. Más tarde, también expuso el Dr. CARLOS I. MASSINI, de Mendoza, “LOS ‘DERECHOS HUMANOS’ EN CUESTION”. También, dirigió la palabra A. BUELA, de Bs. As., “EL CONCEPTO DEL HOMBRE EN EL PROTREPTICO DE ARISTOTELES”. Luego, M. A. VERSTRAETE, de Mendoza, “EL SUPERHOMBRE EN NIETZSCHE Y EL CRISTIANO”. Posteriormente, la Prof. A. GABRIELIDIS DE LUNA, de Mendoza, “LA MORAL COMO PLENITUD INTERIOR”. También intervino JOSE E. MORENO: “APROXIMACION COGNITIVA DEL DESARROLLO MORAL. ENFOQUE CRITICO SOBRE L. KOHLBERG.”

Ese día a las 22 hs. hubo una “ASAMBLEA DE LA SOCIEDAD CATOLICA ARGENTINA DE FILOSOFIA” para sus miembros.

El Domingo 2 de Octubre, se dedicó al ASPECTO TEOLOGICO DEL HOMBRE. Comenzó GUILLERMO GUEYDAN DE ROUSSEL: “EL HOMBRE, IMAGEN DE DIOS”. Luego, FRANCISCO GARCIA BAZAN: “FIN DEL MUNDO Y VIRGINIDAD

DEL HOMBRE". Posteriormente: PEDRO BAQUERO LAZCANO, de Córdoba, "LA RESURRECCION Y EL SENTIDO DE LA HISTORIA". Es una comunicación sobre el sentido último de la historia con un fin trascendente: la resurrección de los hombres para que la historia alcance la plenitud de sentido. Luego disertó haciendo vibrar sus palabras el Rvdo. P. Dr. ALFREDO SAENZ, S. J., con su tema: "LA MISION DEL INTELECTUAL CATOLICO, HOY." Finalizando todas las actividades académicas dio por terminado y cerrado el Congreso con las palabras de Mons. Dr. OCTAVIO NICOLAS DERISI con este simple tema: "PALABRAS FINALES".

Cabe destacar entre las actividades programadas para esta ocasión la intervención del "CONCIERTO GRUPO VOCAL 'JUVENTUS' que brindó a los participantes un momento feliz con el arte vocal. La ejecución de este Grupo Vocal fue realmente magistral, a pesar de ser jóvenes niñas o adolescentes las que interpretaron joyas musicales.

Carlos Egberto Pelayes